



En Familia

Órgano de
Comunicación de la
Comunidad Educativa
Sagrada Familia,
Aguada.

Año II - Nº 5
Mayo 2001

En la Oración, el Trabajo y el Amor, está la Paz



2001
Año Internacional
de los Voluntarios

El año 2001 ha sido proclamado como Año Internacional de los Voluntarios (AIV 2001) por la Asamblea General de Naciones Unidas quien a la vez ha designado al programa de Voluntarios de las Naciones Unidas como centro de coordinación del Año. Los objetivos de AIV 2001 son reconocer, promocionar y facilitar el voluntariado así como fomentar el intercambio de conocimientos y experiencias entre los voluntarios de todo el mundo. El Año será una oportunidad única para rendir un homenaje a los millones de voluntarios que día a día brindan su apoyo a los más necesitados así como para promover la cooperación y el voluntariado a nivel mundial.

El Colegio en Internet:
www.safa.edu.uy

En Familia también llega
vía E-mail a los exalumnos.
Haznos llegar tu dirección
y la de tus amigos.
Así podremos estar
comunicados.

GRATO ANIVERSARIO

Nuestro Curso de Preparatorios cumple 30 juveniles años de vida. Está, pues, de fiesta. Y tiene sobradas razones para ello. Porque 30 años iluminando inteligencias, modelando corazones, formando hombres y mujeres en el bien y la verdad, amantes de la libertad y forjadores de su propio destino, es motivo más que suficiente para estar alegres y celebrar alborozados tan importante acontecimiento.

Sí, queridos lectores, nuestro Curso puede sentirse feliz, orgulloso y contento, y con él todo el Colegio, por la invaluable obra religiosa, social, académica realizada durante estos 30 años de existencia. Pues, de sus aulas han egresado hombres y mujeres que ya brillan en el quehacer nacional; gracias a la dedicación de un Profesorado con brillantes cualidades humanas y profesionales y con el apoyo solidario y espiritual de Adscriptos y Catequistas.

Pero por sobre todas las cosas, y es ese el fin esencial de todo Centro Católico, del Curso han salido excelentes cristianos que viven en fe con autenticidad y han formado hogares ejemplares donde, a imitación de la Sagrada Familia, se viven los principios del Evangelio y se participan de las virtudes de la Casa de Nazaret: oración, trabajo y amor, como único medio para que, aunque haya dificultades, reine la Paz.

Y pese a que en los últimos años el Curso ha visto disminuir sensiblemente el número de sus integrantes, debido a la gran recesión económica que azota a todo el país, nuestro Curso de Preparatorios vive plético de energía, ávido de renovarse día a día, inquieto por una constante superación y coronado por los éxitos de sus ya numerosos egresados.

Que siga cumpliendo muchísimos años más...

Hno. Victorino

Novedades...

TIEMPO COMPLETO

Más de 90 niños participan en nuestro Colegio de la propuesta de Tiempo Completo.

En este espacio, los alumnos tienen ocasión de desarrollar múltiples actividades:

Deberes, Inglés, Informática, Natación y se incorporaron Talleres trimestrales.

- En este 1º trimestre se están trabajando dos talleres: "**Como en casa**", apunta a desarrollar la autonomía de los niños y el manejo seguro en situaciones del hogar: cocina sencilla, tender la mesa, uso correcto de cubiertos, doblar, ordenar, cuidar su ropa, tender la cama

Pensamos que todos estos aprendizajes deben tener una doble óptica: personal y comunitaria. En este

segundo aspecto es donde interviene la familia, cumpliendo un rol fundamental, apoyándolos y alentándolos desde casa.

Los niños de 1º y 2º ideamos así una serie de cupones de logros, donde se incluyen los distintos aprendizajes del taller. Una vez que en casa certifiquen con los hechos que lo saben hacer, los envían a la clase.

Es una buena experiencia de tarea compartida, donde todos colaboramos para una mejor formación de nuestros alumnos.

"**Sintonicemos**", música, ritmo, buscando desarrollar la creatividad, el movimiento, etc.



El nuevo carro térmico del comedor del colegio, en plena actividad

Al mediodía en el espacioso comedor del Colegio, los alumnos comparten el almuerzo.

Para un mejor servicio y que los alimentos lleguen a los niños con una temperatura ideal, se ha incorporado el sistema de autoservicio, a través de un "carro térmico".

COMERCIO EXTERIOR Y MARKETING INTERNACIONAL

Nuevo Curso en el Colegio.

Destinado a: exalumnos, padres de alumnos, profesionales, alumnos con 5º Bachillerato aprobado.

Curso de Comercio Exterior y Marketing Internacional De lunes a jueves 19,30 hs.

Comienzo: 3 de junio

Informes e inscripciones: Secretaría Bachillerato 13,30 - 18 hs.



Esto también es Noticia...

PRIMARIA**POSTGRADOS**

Ocho docentes de Primaria culminaron el año pasado sus cursos de postgrado en actualización educativa.

TALLERES DE FEBRERO

Todos los integrantes de Nivel Inicial y Primaria trabajaron elaborando la planificación para el año.

REVALORIZAMOS LA ENSEÑANZA DE LA ORTOGRAFÍA

A nivel de Primaria se está utilizando el método de ortografía dinámica de Damián Busto, que centra la atención en la construcción de imágenes visuales.

MEJORAMOS LA LETRA

Una hermosa letra es un pasaporte de delicada elegancia... Lograr buena letra es

una forma de facilitar la comunicación, además de reflejar un aspecto de nuestra personalidad. Al comienzo de este milenio, retomamos de la historia de nuestro Colegio las cosas que siguen teniendo su valor en el presente. Por este motivo, trabajaremos con los cuadernos de los "Cursos de Caligrafía", Método práctica del Prof. Eduardo J. Manillier (Hno. Marcial)

LICEO**CURSILLO DE COORDINADORES**

Durante el presente mes de mayo los coordinadores vienen realizando un cursillo

EL COLEGIO RECIBE FELICITACIONES

Por el excelente desempeño de Fernando Pardo, egresado generación 2000, que obtuvo el mayor puntaje (1498 sobre 1600 posibles) y fue el mejor postulante en las pruebas del Fondo de Excelencia Académica de la ORT 2001. Felicitaciones al concursante!

1º PREMIO EN EXPOSICIÓN BANCO COMERCIAL

El 10 de mayo pp Cecilia Torres de 3º C recibió el 1º Premio en la exposición que anualmente organiza el Banco Comercial donde concursó con el cuadro realizado con el prof. A. Frache en el taller de plástica. Felicitaciones a la brillante alumna y a su meritorio profesor por este estimulante logro!

sobre "Mediación y Solución de Conflictos" con el Sic. Social Joaquín Rodríguez. Un tema de actualidad sin dudas para crecer y ayudar a crecer a los adolescentes que le son confiados.

ESTUDIO ORIENTADO

Se trata de un espacio destinado a favorecer el estudio en los alumnos de Liceo. Va tres veces por semana, lunes, miércoles y viernes de 13,30 a 15,30 y está a cargo del prof. Carlos Vaituré.

CURSO-TALLER SOBRE ÉTICA EDUCATIVA

Destinado a educadores en general, docentes y no docentes, del Colegio se realizará este Curso-Taller a cargo del Lic. Javier Galdona los días 17 y 18 de mayo de 18,30 a 21 hs.. El curso está respaldado por la Universidad Católica del Uruguay.

TALLERES PARA PADRES

Como respuesta a las inquietudes de los padres, sondeadas a través de una encuesta, se vienen preparando los talleres para padres a cargo de la Prof. Ma. Laura Dewaele, Soc. Ma. Laura Donya y As. Soc. Ana Ma. Conte.

EDUCACIÓN VIAL

Durante los meses de mayo y junio los alumnos de Liceo tendrán algunas instancias de educación vial a cargo de Inspectores de la IMM

JORNADA DE ORACIÓN

En este mes de mayo hemos dado comienzo a las Jornadas Mensual de Oración que se cumplen en la Capilla a lo largo de todo un día y a la que asisten grupos de catequesis, docentes y padres que espontáneamente quieren hacerlo. El motivo de estas jornadas es orar por las familias, las vocaciones consagradas y los enfermos de nuestra comunidad educativa.

RETIRO PARA DOCENTES

Los educadores del Colegio tuvieron la oportunidad de participar en un retiro espiritual en la serenidad que ofrece la Casa del Buen Pastor en Florida. Los ecos han sido muy positivos. Ampliaremos en una próxima entrega.

Desde la Comunidad de los Hermanos...

El pasado 18 de marzo pronunció sus primeros votos como Hermano de la Sagrada Familia el joven Yovani Hernández, exalumno del Liceo Guadalupe de Canelones. La celebración tuvo lugar en su Parroquia natal de Santa Rosa (Canelones). Hermanos, familiares y amigos acompañaron a Yovani en su primera profesión que contó además con la simpática y fraterna presencia de una delegación de Hermanos y laicos de Argentina. A propósito de este acontecimiento el Hno. Eduardo que fuera su formador, escribe algunas reflexiones:

¿QUÉ SENTIDO TIENE LA PROFESIÓN RELIGIOSA DE YOVANI OCURRIDA EL 18 DE MARZO?

Habrán tantas respuestas como sensibilidades, pero deseo compartir la mía...

Es una alegría saber que hay jóvenes que aún creen en este estilo de vida, saber que sienten que se puede ser feliz viviendo parecido a como vivió Jesús sin una esposa, sin hijos, disponible para un amor a todos sin exclusivismos...por otra parte, más que legítimo! Saber que alguien encuentra sentido en pertenecer a una comunidad religiosa, dentro de la iglesia católica, con compromisos de celibato, no posesión de bienes individuales y apertura al servicio que se te solicite por las autoridades legítimas...Algo que algunos encuentran pasado de moda, pero en lo que yo también creo y en lo que hace algunos años aposté al "quemar las naves"

Y me gustaría recalcar que esto uno no lo hace para ganarse alguna chacrita en el cielo, sino porque uno cree que se puede ser feliz viviendo así, aquí en la tierra... simplemente como Jesús lo hizo... luchando y construyendo una fraternidad de hermanos que aspiran hacer de esta sociedad una familia... utopía que El llamaba "Reino de Dios" y que hoy podríamos traducir como "sociedad regida según el corazón de Dios"...¡bastante exigente la aspiración! ¿no?

Es por esto que creo que es una alegría, porque será fuente de felicidad para Yovani y posibilidades de espacios humanizadores allí donde estemos los Hnos...

Pero él recién empieza su camino...tendrá la posibilidad de renovar cada año sus votos hasta que se anime al compromiso definitivo... pero no hay que apurarse y entre todos debemos "cuidar" esta entrega...cuidar no significa encerrar entre murallas sino alentar a vivirla en serio, impidiendo las trabas y evitando las trampas...



El Hno. Yovani Hernández firma el acta de su Profesión Religiosa



Esto también es Noticia...

CAMPAÑA DEL LIBRO

El 26 de mayo se celebra el día del Libro. El Liceo viene haciendo una campaña solidaria bajo la consigna "Un alumno, un libro". Se trata de apoyar a medios carenciados dentro del proyecto de apertura al entorno social. La coordinación de este proyecto está a cargo de la prof. Laura Dewaele.

JORNADAS DE CATEQUESIS

Los días 9 y 10 se realizaron las jornadas de catequesis de los 4os. Años en nuestro conocido Piedras Blancas. El mal tiempo no fue inconveniente para que la jornada fuera bien aprovechada por nuestros alumnos mayores del Liceo.

SALÓN JUVENIL

En salón juvenil y con la coordinación de su responsable, Alejandro Perdomo, se inician este mes los torneos de ajedrez y tenis de mesa.

EQUIPOS DE MEJORA

En el afán de mantener nuestro Colegio en una dinámica de continua renovación y crecimiento hemos conformado los equipos de mejora para este año. Se han mantenido algunos del año pasado y se han creado otros.

Así, el **Equipo de Imagen** estará conformado por Eloísa Trinidad, Viviana Bordón, Enrique Escuder, Mario Cubelli, Ma. Dolores Alvarez y Olga Romano.

Coordinación: Ma. Marta Schwedt, Fernando Candona, Lilián Crudeli, Adriana González, Guillermo Crudeli, Wilson Netto.

Proyecto Educativo Institucional: Ana Ma. Chahinián, Graciela Carrara, Ma. Laura Donya, Alejandra Valentín, José Alustiza

Los equipos nuevos son:

Comunicación y Marketing: Fernando Martínez, Estrella Castro, Ma. De los Angeles Mora, Evelyn Cary, Ignacio Cassi, Nora Moudmyi, Laura Dewaele.

Capacitación: Adela Brun, Beatriz Estefan, Carlos Vaituré, rosa Ramos, Wálter Gordano

Salud: Dr. José Luis Pereyra, Nutr. Adriana Aramburu, Ma. Laura Donya, Ma. Laura Dewaele, Ricardo Silvariño.

Estos Equipos son -como siempre se ha dicho- abiertos a la libre participación de otros docentes o no docentes del Colegio que deseen integrarse.

ASUETOS

Los asuetos institucionales previstos para el presente año son: 24 de agosto y 17,18,19 de setiembre de 2001

¡BIENVENIDO JUAN IGNACIO!

Y felicitaciones a tus noveles papis Nacho (Coordinador de 3º de Liceo) y Rita (hermana de Laura Dewaele, coordinadora de 2º). Quizá antes de lo que pensamos te veremos correteando por las galerías del Colegio. Enhorabuena!

PREPARATORIOS

EXAMEN

INTERNACIONAL

OXFORD

Se inició este año la preparación de alumnos de 5tos. Años para rendir examen internacional de Inglés por la Universidad de OXFORD en el marco del convenio con el Instituto Dickens.

INFORMÁTICA CURRICULAR

Informática, una materia tan actual como necesaria, forma parte del horario y la currícula de los alumnos de 5tos. Años.

ANIMADORES DE 5^{OS}

Se inició y con muy buena participación el curso de animadores para los alumnos de 5tos. Años. Está organizado en tres talleres que coordinan Ricardo Silvariño, Alejandro Venosa y Rodrigo Barcelona.

REUNIÓN DE PROFESORES DE PREPARATORIOS

Como innovación académica para este año tuvimos REUNION DE PROFESORES antes de la entrega de notas del primer bimestre para evaluar en conjunto el desarrollo de aprendizajes y dificultades.

GRUPO CONFIRMACIÓN UNIVERSITARIOS

Comenzaron a reunirse con una frecuencia semanal, los días viernes de 20 a 22 hs., concurriendo unos 18 exalumnos. Tendrán su primera salida los días 22 y 23 de junio.

FIN DE SEMANA COMO EN NAZARETH II

Desde el 17 al 20 de mayo inclusive, tuvo lugar este retiro que reúne a jóvenes de todos los colegios SAFA del país. Los participantes disfrutaron del reencuentro y las ricas experiencias compartidas en esos días. Ojalá puedan volcarlas en su medio con el testimonio de una fe vivida con sencillez y alegría nazarenas.



VISITA A LA GRANJA

Visita a la granja para los alumnos de 3º de Primaria: no sólo observar, sino también hacer, sembrar... con las propias manos.

PASTORAL JUVENIL

El 18 de abril se realizó el lanzamiento para alumnos interesados en esta propuesta. Los días 11, 12, 13 de mayo los grupos juveniles tuvieron su retiro denominado Retiro de la Luz. También el 25 de abril re-comenzó el taller de formación para animadores de grupos juveniles.

OTRAS NOTICIAS

COMISIÓN DE PADRES

Jueves a jueves se sigue reuniendo la Comisión de Padres. Varios son los proyectos que viene considerando: uno es acondicionar un espacio para cocina en nivel inicial. Ya el año pasado se recaudaron fondos para este fin, pero los mismos todavía son insuficientes. Se prevé la realización de una rifa a muy bajo costo. Otra de las preocupaciones es brindar instancias de formación para la familia, complementando lo que ya se viene planificando en el Colegio, como informamos en otra parte.

COMUNIDAD DE HERMANOS EN PIEDRAS BLANCAS

En nuestro conocido Piedras Blancas se ha acondicionado el antiguo galpón del tractor y otras dependencias para residencia de una comunidad de Hermanos destinada a la formación de jóvenes aspirantes a Hermanos y jóvenes Hermanos. La Comunidad se denominará "Gabriel Taborin". Allí residirá el nuevo Hermano Yovani Hernández y estará acompañado por el Hno. Eduardo, Superior, el Hno. Edgardo, Provincial o sea responsable de los Hermanos en el Uruguay y el Hno. Rogelio Dewaele. Algunos de estos Hermanos desempeñan tareas también en nuestro Colegio así como en el barrio al que pertenecen. Desde "En Familia" le damos la fraterna bienvenida y le deseamos una fecunda labor.



ENTREVISTA AL HNO. YOVANI

Cómo te llamás y cuántos años tenés?

Mi nombre es cristian Yovani Hernández Chiminelli, pero me dicen Yovani, nací en la ciudad de Canelones en el 78.

¿Cómo fue tu infancia y adolescencia?

Bueno, fui a la escuela del Colegio Parroquial, la Nº 6 de Santa Rosa, y en la zona donde vivía se había formado un grupo de jóvenes en la capilla "Virgen de la ayuda" en la campaña en "La Paloma", allí conocí a Julio Bonino y al Hno. Néstor que incentivaban a trabajar en grupos para llevar a los chicos del campo a la playa al balneario San Luis, allí comencé a relacionarme con jóvenes, al mismo tiempo uno de mis hermanos -somos 7- formaba jóvenes y lo religioso empezó a hacerse notar, tuve una infancia bastante liberal, me acuerdo que un día dejé en mi casa un cartelito que decía "vuelvo el jueves" y era lunes, siempre estaba haciendo cosas, a veces me aparecía en casa con 12 o 15 amigos y mi madre me decía

"y ahora ¿qué les vamos a dar de comer?" y yo le decía "no mami, yo ya organicé todo, no te preocupes". El campo me marcó para la aventura, a mi no me llegaban los "juguetitos", yo recorría el campo, bajaba panales, andaba en bicicleta por todos lados; el estudio no era lo mío.

Empecé el liceo en Guadalupe, mi madre conocía a la Directora Rebelatto (prima del Hno. Raul), era el único en el barrio que iba a ese Colegio, y como no era muy estudioso en el 92 dejé el liceo, no hice 2º año y me puse en sociedad con un amigo en el campo, con lo que gané me compré cosas que hasta hoy recuerdo. En el 93 regreso al liceo me acuerdo que me saqué un 12 en un escrito y eso me cambió, pero a los dos meses me fui a la UTU y allí me encuentro a la catequista que estaba en el Colegio y me "hacen" volver a Guadalupe, allí conozco la Hno. Eduardo que me invita a un retiro, me acuerdo que empecé a preguntar quiénes iban entre mis compañeros y nadie iba, a ninguno de ellos había invitado, entonces voy nada más de curioso, a ver qué era, allí conocí otros muchachos y aquí nace un poco lo que fue un encuentro "callado", no me desagradó la posibilidad de ser Hermano, además mamá siempre jorobaba con que uno de sus hijos fuera religioso y yo siempre le decía que iba a ser misionero en África, a partir de este momento me "enganchó" con todos los retiros y encuentros de jóvenes. Cuando estaba cursando 5º biológico, tenía 17 años dije que iba a entrar en el aspirantado, pero en ese momento yo estaba viendo a una muchacha, me arreglo con ella, pero al año y medio dejamos, ya en el 97 entro a la Comunidad y termino secundaria.

¿Cómo nació en tí la vocación?

La inquietud estuvo desde la adolescencia, mi motivación estaba en querer ser un servidor de Dios dedicándome plenamente a él, yo veía en los Hermanos que conocía, un ejemplo de



entrega a Dios, fue un discernimiento que tenía una parte de "locura sensata", de amor y entrega, y una parte de confianza de buena fe en Dios.

¿Con quién hablaste de tu decisión?

Bueno, además de que el proceso lo iba charlando con mi familia (mi madre y un hermano) y con amigos, debo reconocer que hubo personas claves como el Hno. Edgardo y durante el camino la presencia del Hno. Aurelio y del Hno. Tarsicio que marcó mi adolescencia y otros que han acompañado otros momentos de mi camino. En mi familia al ser tan grande tenía todo tipo de opiniones, algunos decían que ya se me iba a pasar, otros no entendían y el resto me apoyaban.

¿Qué función te gustaría desempeñar en la comunidad?

Me gustaría ser un Hno. que trabajara en capilla, un "Hno. campesino", como dice el Hno. Enzo Biemmi sobre el Hno. Gabriel, todo lo que tenga que ver con el acompañamiento de adolescentes y jóvenes en valores cristianos.

¿Cómo es la vida en comunidad?

Tiene mucho de similitud con una familia aunque no hay un padre y una madre cada uno va tomando roles o posturas, está el que te escucha, el que joroba más... intentamos crear un espíritu de familia, de compartir, apostar a la fraternidad, oración y el buen humor, como para llevar adelante las dificultades que se plantean y disfrutar de todos los momentos en familia.



Misioneros

SEMANA SANTA EN MINAS...



Fuimos a Minas un grupo de misioneros de Salto, Canelones, San José, Montevideo (de los Colegios Aguada y San Juan), a los que se sumaron vecinos de la zona. Nuestro objetivo era vivir la Semana Santa de una forma diferente, compartiendo experiencias con los demás. Recorrimos hospitales, hogares del INAME y fuimos casa por casa para ver cómo vivían la Semana Santa. Lo que esperábamos era poder ayudar a los vecinos en su encuentro con Dios, llevando la palabra del Señor a los rincones más carenciados de la ciudad. En el momento de hacer la llamada "Oración del Huerto", la misma se hizo alrededor de una cruz encendida. En determinado momento el fuego se avivó intensamente y eso impresionó a todos porque sentimos la presencia de Jesús entre nosotros. Lo que rescatamos es que pudimos compartir muchas experiencias con gente que nunca habíamos visto y que les dimos cosas sin pedir nada a cambio y nos sentimos bien y felices de hacerlo.

El haber compartido con "abuelos" nuestro tiempo, para nosotros fue muy emocionante, ellos se abrieron y compartieron cosas con nosotros, cosa que quizás no habrían hecho con su familia.

Grupo Misionero

¿Qué Noticias tenemos de...

...NIVEL INICIAL?

Gracias a la comisión de Padres, ya está pronto el dormitorio y en poco tiempo también contará con una hermosa cocina.

¿Qué importancia tiene que se incorporen éstos nuevos espacios al sector?

Buscamos que la calidez del hogar se prolongue al Colegio, brindándoles la posibilidad de trabajar los hábitos sobre la realidad, más allá de lo estrictamente escolar.

Avanzamos en la línea que nos proponemos: la FORMACIÓN DE UNA PERSONA INTEGRAL.

El cuerpo docente acompaña el proceso de actualización, en vías de la calidad educativa, con cursos y asesoramiento permanente de prestigiosos técnicos, que profesionalizan aún más a nuestro personal.